



Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler der 10. Klassen,

im kommenden Frühling findet vom **31. März bis zum 4. April 2014** für eine Schülergruppe der 10. Klassen in der Jugendbegegnungsstätte Ysselsteyn in den Niederlanden wieder ein gemeinsames **Projekt mit unserer englischen Partnerschule**, der **King's School in Worcester**, statt. Von beiden Schulen werden je 10 Schülerinnen und Schüler dabei sein.

Die Jugendbegegnungsstätte gehört zur **Kriegsgräberstätte Ysselsteyn**, auf der etwa 32.000 deutsche gefallene Soldaten des zweiten Weltkriegs begraben sind und die vom Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge betreut wird (www.ioc-ysselsteyn.com/deutsch/start_de.html).

In unserem Projekt mit der englischen Gruppe soll es darum gehen, sich die Folgen von Krieg und Gewaltherrschaft vor Augen zu führen, die Bedeutung von Kriegsgräberstätten als Mahnmal gegen Krieg und Gewalt zu diskutieren und in der gemeinsamen Arbeit ein Stück Völkerverständigung zwischen Nachkommen ehemaliger Kriegsgegner zu betreiben. Wir sind davon überzeugt, dass die Konfrontation mit dem riesigen Gräberfeld einiges an Nachdenken und Diskussionen in Gang setzen wird. Da wir uns fast ausschließlich der englischen Sprache bedienen werden, werden wir zudem unser Englisch kräftig üben können.

Das Programm wird neben der Hilfe bei der Gräberpflege auf der Anlage auch Exkursionen in die Umgebung (z.B. zum Kriegs- und Widerstandsmuseum in Overloon, zum Anne-Frank-Haus in Amsterdam) und Kurzprojekte zum Thema Friedensarbeit beinhalten. Und natürlich soll auch Freizeit mit Sport etc. (in Holland fährt man Rad!) dabei sein.

Die Gruppe wird voraussichtlich mit der Bahn reisen, Unterkunft und Vollverpflegung findet in der Jugendbegegnungsstätte statt. Wir gehen im Moment von Gesamtkosten von € 180-200 pro Person aus (inkl. sämtlicher Programmpunkte). Es besteht die Möglichkeit, über den Freundeskreis unserer Schule einen Zuschuss zu beantragen.

Die Leitung der Fahrt liegt bei mir (Caroline Böttcher), eine weitere Begleitperson aus dem Kollegium wird dabei sein. Für Rückfragen per e-mail (Boettcher@domgymnasium-magdeburg.de) oder direkt in der Schule stehe ich gerne zur Verfügung.

Auch auf unserer Schulwebseite finden Sie Informationen zur Fahrt: <http://www.domgymnasium-magdeburg.de/de/schulleben/kriegsgraeberpflege/>

Bitte machen Sie im Abschnitt unten Ihre Kenntnisnahme des Projekts deutlich und tragen Sie zusätzlich ein, ob Ihre Tochter/Ihr Sohn **Interesse an der Fahrt** hat. Reichen Sie den Abschnitt bitte spätestens bis zum **?** an mich zurück. Die verbindliche Anmeldung erfolgt später. Grundsätzlich kann die Teilnahme an der Fahrt nur vorbehaltlich der Freistellung vom Unterricht erfolgen. Zudem wird die Teilnahme an Vorbereitungstreffen (ca. 2 Termine zur inhaltlichen Vorbereitung) und die Übernahme eines Kurzreferats vor Ort auf Englisch erwartet.

Ich freue mich auf Ihre und Eure Rückmeldung.
Mit freundlichen Grüßen,

(Caroline Böttcher, Fahrtleitung)

Rückmeldung Information Ysselsteyn-Fahrt 2014

Zutreffendes bitte ankreuzen

Ich/Wir habe/n den Brief zum Projekt Ysselsteyn im April 2012 gelesen.

Ja, mein/unser Sohn, meine/unsere Tochter _____ (Name+Klasse)
hat Interesse an der Teilnahme am deutsch-englischen Projekt in Ysselsteyn im März/April 2014.

Nein, es besteht kein Interesse an einer Teilnahme.

(Datum und Unterschrift Erziehungsberechtigte/r)

(Unterschrift der Schülerin/des Schülers)